

LA LABOR MUNICIPAL EN LA PROVINCIA DE HEREDIA

Solución del problema de las aguas que surten la Cañería, solución del problema eléctrico y acondicionamiento de un modesto Estadio en el nuevo Campo Deportivo

"Trabajo" ha venido informando regularmente de las labores del c. Luis Carballo en la Municipalidad de Alajuela y de ciertas labores de nuestra fracción en la Municipalidad josefina. Esta semana instalamos a nuestro corresponsal en Heredia para que nos enviara un informe sobre las tareas que se proponía realizar la municipalidad de aquel cantón y la actitud adaptada por nuestra fracción en relación con tales tareas.

La nota informativa nos ha venido en los siguientes términos:

"La nueva municipalidad he-

tal es el Programa de la nueva Municipalidad Herediana. El grupo de mayoría y el c. Ferreto, representante de nuestro partido, han coincidido en sus opiniones sobre estos puntos

rediana parece haber comenzado a trabajar armónicamente, salvo la discrepancia de criterio entre nuestro representante y el grupo de mayoría respecto del problema de la colocación de excusados sanitarios, en virtud de que el c. Ferreto sostuvo la tesis de que tales excusados deben colocarse gratuitamente a las

gentes pobres, como lo venía haciendo la anterior municipalidad, mientras la mayoría sostuvo la tesis legalista de que ni excusados sanitarios debían de ser obsequiados. Fuera de este punto no han surgido antagonismos de importancia en relación con los problemas fundamentales que confronta el cantón.

A propósito del problema eléctrico, por ejemplo, que es quizá el de mayor envergadura que confronta la comunidad herediana, existe el criterio unánime de que no hay más que dos vías para resolverlo. O la construcción por cuenta municipal, de conformidad con la ley que fué dada el año pasado, de una planta eléctrica en el sitio llamado "Las Ventanas", con una inversión de 1.250.000 colones, o la construcción por cuenta del Estado de una gran planta eléctrica en la capital, capaz de proporcionar luz y fuerza a toda la Meseta Central. Prácticamente la decisión definitiva del asunto está en manos del Poder Ejecutivo, pues de éste depende que la Municipalidad de Heredia pueda financiar la construcción de la planta de "Las Ventanas", o sea construída la gran central eléctrica en San José.

El otro gran problema que confronta la comunidad herediana y en cuya solución parecen estar de acuerdo también el grupo de mayoría y nuestro representante en la Municipalidad, es el que plantea la disminución progresiva de las fuentes de agua que surten la cañería. El domingo próximo pasado, la Municipalidad en cuerpo y el Sr. Gobernador de la provincia, Lic. Carlos Bolaños, visitaron los montes del Norte de la provincia en los cuales nacen y discurren las aguas que nutren la cañería y dan fuerza a la Planta Eléctrica actual del cantón central de Heredia, a fin de formarse una idea justa sobre el carácter y la magnitud del problema confrontado. Así, sobre el propio terreno, fueron hechas importantes observaciones. Se señaló, por ejemplo, la necesidad de emplear la mayor energía en el cumplimiento de la ley que prohíbe despoblar los bosques que se encuentran dentro de un límite de tres kilómetros de la cumbre de los montes citados, y en caso de no bastar con esto, enviar a la Cámara de Diputados una nueva ley que impida que en el futuro se continúen cometiendo los abusos que se han venido cometiendo en cuanto a la tala de bosques se refiere. También se llegó a un acuerdo para realizar importantes trabajos a fin de asegurar a la Municipalidad de Heredia la utilización de las aguas del "Gallito", aguas que son de propiedad municipal según una ley especial.

La nueva municipalidad herediana también se propone continuar la labor iniciada por las municipalidades anteriores con base en iniciativas de nuestra fracción, acondicionando un estadio modesto en el nuevo campo deportivo. También en este asunto parece haber unanimidad de criterio. Todos los municipales concuerdan en que es conveniente ampliar el actual campo de sport comprando las dos manzanas que quedan al Oeste del mismo y en invertir los veinte mil colones que el Gobierno adeuda a la Municipalidad en la construcción del estadio.

De continuar desarrollándose las actividades municipales como van, todo parece indicar que la comunidad derivará importantes beneficios".

Por el retorno del c. BRAÑA



El lunes último se verificó la rifa del reloj, obsequio de don Carlos Marín, resultando favorecido el N° 14 perteneciente a don Ismael Rojas C.; se ruega al interesado pasar a recogerlo a las oficinas del Partido Comunista.

Damos a conocer todos los amigos y simpatizantes de Braña en la ciudad de Grecia que el Sr. Jorge Vega Barrantes está debidamente autorizado para recoger contribuciones Pro-Braña.

En la prensa diaria se ha publicado el memorial que los Sindicatos de la capital han dirigido al Presidente de México, General Cárdenas, solicitando que el gobierno mexicano se "apersonen en el caso de Braña como si se tratase de un hijo dilecto de la Gran Nación Azteca".

La Comisión encargada de hacer entrega de este memorial, con representación de las diferentes organizaciones sindicales, puso en manos del Sr. Ministro de México en ésta el mencionado memorial. El Lic. Ortega ofreció interesarse de manera especial por el mejor éxito de este movimiento.

Recordamos a todos los compañeros y amigos de Braña en La Línea q' sus contribuciones deben hacerlas a aquellos compañeros que están debidamente autorizados con listas Pro-Braña. El encargado de la centralización de estas recolectas es el Sr. Oscar Fuentes, Apartado 498, Limón

Antonio Valerín, el fabricante de las famosas lavadoras manuales, ha obsequiado un

DATOS que los trabajadores costarricenses deben saber sobre accidentes de trabajo

En el año 1939 hubo 6840 casos de accidentes de trabajo, 45 de esos trabajadores no estaban asegurados.

CAUSAS DE LOS ACCIDENTES

- 2056 con instrumentos
- 1373 con máquinas
- 15 con electricidad
- 1703 por caídas
- 1662 por golpes
- 31 por transportes

CONSECUENCIAS

- 6685 lesiones leves de 1 a 15 días
- 127 lesiones graves de 130 días y más.
- 28 muertos

(Tomado de la Memoria de Gobernación).

Su periódico: "Trabajo"

magnífico catre a beneficio de este movimiento. Este catre se sorteará a razón de cincuenta céntimos. Magnífica oportunidad de ayudar a Braña y de hacerse de una inmejorable cama. Todo aquel que desee ayudar a esta rifa debe habiarse con Valerín.

A continuación seguimos con la publicación de las listas últimamente recibidas. De las contribuciones que hoy publicamos, \$ 46,25 corresponden a lo recolectado en Turrialba por la Sra. Luz de Cabezas y \$ 12,75 por la Srta. Zulema Castro. Recordamos a todos los amigos de Braña que tengan listas se sirvan ir las enviando.

VIENEN \$472.40

Fernando Castro	\$ 472.40
G. P. T.	1.00
G. F. P.	1.00
Castro B.	1.00
Zulema Castro P.	3.00
X. X.	0.25
José Picado V.	0.75
Oscar Rojas	1.00
Alfonso Díaz	0.50
X. X.	0.50
H. R. F.	0.25
X. X.	0.25
F. Chacón R.	1.50
M. Montero	0.25
Armando Saborío	0.50
Ramiro Cabezas	5.00
José J. Gómez S.	1.00
Luis Mora G.	2.00
Rosa Cabezas	0.50
Carlos Luis Mora	0.25
Juan R. Cedeño	0.50
Graciliano Faborda	1.00
Claudio Chukis M.	0.25
Joaquín Salazar	0.50
X. X.	2.00
X. X.	1.00
Jiménez	1.00
X. X.	0.24
X. X.	1.00
Luis Jiménez	0.50
X. X.	1.00
X. X.	1.00
X. X.	1.00
Sara de Arias	0.25
V. M. Cañas H.	0.75
José Méndez	0.50
Eloy Arias	1.00
X. X.	1.00
R. G.	1.00
Bernardo Ramírez	0.50
Luis Solís	0.50
J. Salazar	0.50
A. Picado	0.50
T. Picado	0.50
R. Redondo C.	0.50
Juan Solano	0.50
C. Q.	0.25
X. X.	3.00
Juan Rivera	0.50
I. H. Hnos.	0.50
Fco. G. F.	2.00
X. X.	0.75
Rodrigo Fernández	0.25
X. X.	2.00
X. X.	0.50
X. X.	0.25
Elvia de Solís	0.25
O. Morales	1.00
X. X.	1.00
L. Ch.	1.00
Tina de Ujueta	0.75
X. X.	1.00
Ismael	1.00
X. X.	1.00
Carmen de L.	1.00
TOTAL:	\$ 531.40

Nota: En la lista publicada el 18 de mayo aparece don Hernán Ulloa contribuyendo con \$ 5.00 cuando en realidad son \$ 20.00.

Comité de Prensa.—"Grupo PRO-BRAÑA".

Oigan los suscritores y simpatizantes de TRABAJO de la ciudad de Limón y de la Línea Vieja

Hace varios meses que no puedo pagar la administración de "Trabajo" porque los agentes y suscritores no cancelan sus cuentas.

Debemos DOSCIENTOS TREINTA COLONES, CINCUENTA CENTIMOS. La falta de esta suma ha desequilibrado muy seriamente las finanzas de nuestro periódico.

¿Si nosotros los trabajadores no ayudamos a nuestro órgano, quién le va a ayudar?

Compañeros de Limón y de La Línea: si Uds. no se ponen al día en sus cuentas con "TRABAJO" durante el mes de junio, me será imposible seguirles sirviendo esta suscripción.

El esfuerzo que hagamos por ponernos al día en "TRABAJO" será una gran ayuda para su mantenimiento.

OSCAR FUENTES

La U. R. S. S...

VIENE DE LA PAG. 1ª... cuerdos militares entre sus respectivos países y la URSS. No estamos en condiciones de presumir si tales acuerdos serán firmados, pues eso dependerá en última instancia, no de la URSS, sino de los gobiernos de Bulgaria y Yugoslavia. En cuanto a Rumanía se refiere, la Unión Soviética mantiene su demanda de devolución pacífica de la Besarabia soviética, como base para cualquier acuerdo ulterior que entrañe compromisos de su parte.

Al unisono con estos acontecimientos, las actividades bélicas entran en una etapa de máxima intensidad en el frente occidental, dejando como único saldo millares y millares de víctimas diarias.

El problema de nuestra agricultura

En estos días se ha presentado el siguiente fenómeno, cuya gravedad y trascendencia es necesario destacar: —Han estado llegando a esta capital agricultores de la Zona Atlántica, con el propósito de vender el maíz que han cosechado y se han encontrado con que nuestros acaparadores le tienen fijado un precio a este grano, que no les recompensa ni siquiera los gastos de siembra y de recolección.

Tuvimos la oportunidad de conversar con uno de estos forzados agricultores, el cual nos dijo lo siguiente: "Prefie-

10 NUEVAS SUSCRICIONES DE TRABAJO

le dan derecho a entrar en la Rifa de una Lavadora Manual hecha en el Taller de Valerín

Faltan 45 días para el Concurso. Consiga uno o dos suscritores por semana y tendrá derecho a entrar en la rifa.

Que hablen cla...

VIENE DE LA PAG. 1ª... destruir el canal de Panamá. Con tales propósitos se llevó a Golfito el armamento en cuestión. Y la cosa es tan delicada, que según un periódico, el continente entero está ya alerta y los Gobiernos de los

Estados Unidos, Nicaragua y Panamá no quitan su mirada de las importantísimas investigaciones que practican nuestras autoridades de policía.

A nosotros, sin embargo, se nos ocurre preguntar: Para hacer una revolución en Nicaragua es creíble que fueran transportadas armas hasta Golfito? No habría sido lo más lógico transportarlas a la frontera nicaragüense antes que a la frontera panameña? Y para destruir el canal de Panamá es creíble que alguien pensara en utilizar unos tarros de cerveza con un poco de pólvora negra adentro, unos quince rifles mauser herrumbrosos y unos cartuchos para escopetas de cacería? Quien se haga estas preguntas tiene que llegar a dos conclusiones: 1º, que no es posible que el hallazgo hecho en Golfito tenga alguna conexión con un movimiento subversivo en Nicaragua; 2º, que es ridículo pensar que un armamento tan rudimentario pueda significar el menor peligro para el canal de Panamá. Si nuestra prensa se encarga de explicar al exterior la calidad de las arma cogidas, con toda seguridad que esa tensión internacional de que habló un periódico se transformaría en hilaridad.

Vamos ahora a otra cuestión: Con qué derecho un redactor de "Diario de Costa Rica" se ha permitido hablar de nazi-comunismo en nuestro país? Con qué derecho otros periódicos se han permitido mencionarnos a nosotros como posibles integrantes de una quinta columna? Con qué derecho don Joaquín Vargas Coto se ha aventurado a sindicarnos como posibles colaboradores de una invasión totalitaria a PASA A LA PAG. CUATRO

SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

DE HAROLD NICHOLAS

Teléfono 4777 Apartado 252

EN FORMACION LA SERIE SANTA MARIA

Tome hoy mismo su acción \$ 2 semanales

\$ 5.00

vale la suscripción anual de **TRABAJO**

Tome hoy mismo una suscripción anual y **se ganará \$ 1.00**

Avisé al TELEFONO 4579 a Luisa González

Magníficas lavadoras manuales de FABRICACION NACIONAL

Valen solamente \$ 18.00 y economizan miles de colones en tiempo y en energía

Pida informes a los Teléfonos 5421 Antonio Valerín 3661 Pul. El Gato Negro

Inmediatamente se le enviará una señorita experta que le demostrará la eficiencia de estas lavadoras de ropa